

Inhalt

Jürgen Kocka

Vorbemerkung

Introduction 5

Stephen Pielhoff

Stifter und Anstifter. Vermittler zwischen „Zivilgesellschaft“, Kommune und Staat im Kaiserreich

Founders and Initiators. Mediators between Civil Society, City, and State in the German Kaiserreich 10

Thomas Adam

Stiften in deutschen Bürgerstädten vor dem Ersten Weltkrieg: Das Beispiel Leipzig

Philanthropy in German Bourgeois Cities before World War I: The Case of Leipzig 46

Helke Rausch

US-amerikanische „Scientific Philanthropy“ in Frankreich, Deutschland und Großbritannien zwischen den Weltkriegen

American „Scientific Philanthropy“ in France, Germany, and Britain in the Interwar Period 73

Rupert Graf Strachwitz

Stiftungen nach der Stunde Null. Die Entwicklung des Stiftungswesens in Westdeutschland nach 1945

Foundations after „Hour Zero“: The History of Philanthropy in West Germany after 1945 99

Gabriele Lingelbach

Die Entwicklung des Spendenmarktes in der Bundesrepublik Deutschland von der staatlichen Regulierung zur medialen Lenkung

The Market for Charitable Donations in the Federal Republic of Germany: From State Regulation to Media Influence 127